

有田先生講演 アンケート結果 回答数 37人

とてもよかった 31名 よかった 5名 よくない 1名

とてもよかった 31 (理由空欄含む)

- ・ 有田先生のお話に引き込まれました。さっそく地図帳を使って学習します。？を育てる子どもを育てるためにがんばります。
- ・ 豊富な具体例とユーモアを交えて、授業について教師の仕事について教えていただいたことが良かった。
- ・ あっという間の2時間半でした。もう一度授業を見直さなければと思いました。話術すばらしかったです。明日からまた実践していきたいと思いました。ありがとうございました。
- ・ 話術がいかに大切かを身をもって体験させられました。もちろん話術は豊かな人生観と深い知識に裏打ちされていると思いました。こんなに長い時間、漫談のように聞いてしまいました。とても勉強になりました。ありがとうございました。
- ・ 理論的な部分だけでなく具体的な話も盛り込まれていた。授業実践の中でいかにしていけばよいのか...など明日からも使えそうなこと満載だった。
- ・ おもしろくてためになった。
- ・ 具体的な話でわかりやすかった。どの授業にも通じるばかりでなく教師としての資質や姿勢について感じるものがあつた。子どもの問いを生む調べたくなるような話術について話していただいた。子どもの様子によっても違うが、丁寧に教えることがばかりがいいわけではないと思った。課題の示し方について、展開の仕方について見直していきたいと思った。色々なものを見て素直に疑問を持てる人間性を持ちたいと思った。
- ・ 授業のポイントを丁寧にしかも楽しく聞かせていただくことができました。本当にありがとうございました。
- ・ 新しい考え方、発想を感じ、とても新鮮でした。先生の話術が大変参考になりました。
- ・ 社会科の話であつた。話術の大切さを知ることができた。
- ・ 話がとてもうまく、2時間ずっと引きつけられ続けた。とてもよい話で役に立った。
- ・ 具体的な授業の話もお聞きすることができ、教材研究の仕方まで教えて頂くことができました。本当に楽しかったです。
- ・ ユーモアのある話で楽しませてもらいました。また、学ばせてもらいました。
- ・ 有田先生のお話はいつも楽しく少しでも明日からの授業に生かせるのではと思います。
- ・ ユーモアやウィットを取り入れたセミナーなので内容がよく頭に入った。
- ・ いろいろな話の中に授業のネタや話術が隠されていました。
- ・ ユーモアがとても身になる話でした。色々勉強になりました。
- ・ 話術が大変うまく、あっという間の楽しい時間でした。たくさん勉強できました。社会や総合に限ることなく全般に渡る話でよかった。
- ・ よい話を実際に聞くことができた。新潟県だけであそこまで地図の勉強ができるとは。自分は数学です。どうやったら教えないで...と考えるのですが難しいです。色々ヒント

になった。

- ・ 教師力を見直すということでもよいお話を聴くことができた。また自分の日頃の教師としての姿を再考するというので次回もぜひ参加したいと思いました。
- ・ 楽しかった。何が大切かがよく分かった気がした。
- ・ 有田先生の楽しい話術に2時間の時間があったという間に感じました。有田先生のはてなを育てるという視点の大切さがよく分かりました。
- ・ 社会科のおもしろさを再認識できてとてもよかった。
- ・ 理論的なことを交えながらも、先生のおもしろい話をたくさん聞けたから。初任で小学校に勤務しているが、大学時代にこんなクラスにしたいとか授業をしたいと思ってたことができない。大きい声を出したり、しかったりすることを少なくして子どものよさをうなく出しながら自分の願いを伝えられるようになりたいと改めて痛感した。
- ・ 楽しく分かりやすかった。実践的であった。
- ・ 自分が今授業で迷っていること、子どもと接する上で気をつけていること、悩んでいることなど、とてもたくさんのエネルギー、励ましを受けれたと思います。今日得たことを自分の授業で活用できるようにしていきたいです。ありがとうございました。
- ・ 話のポイントが明確で分かりやすい。教師の一番大切な力です。話し方にメリハリがあり、話術の魅力を感じ参考になりました。話の内容がよかったのですが、何より人をひきつける話し方がとてもすばらしいです。参考にし、自分の力にしたいです。

よかった 5

- ・ 教師力アップセミナーという名称にふさわしく、方法論についての話が聞けて大変勉強になりました。明日からの授業にすぐに使える方法が多かったように思います。ただ一つ、学力低下の現象が実際に起こっているという捉え方はいかがでしょうか？世間の反応はそうですが、文科省の調査や先進国の調査結果からも低下とは言えません。また「学力」の定義がはっきりしていない現状では何が低下なのかも人によってまちまちなのではないのでしょうか。方法論以外もセミナーの内容に入れていただけるとよいと思います。その点次回の荻谷さんの教育社会学に期待しています。
- ・ 楽しい話が多く、あっという間の2時間でした。ただもう少し具体的な話（授業に使える話）を多くしてもらいたかったです。
- ・ 具体的に分かりやすく、しかし大切な内容を押さえたセミナーでした。これからもすばらしいセミナーをよろしく願います。
- ・ 授業の組み立てが分かりやすく説明してくれたためによく理解できました。
- ・ 授業をつくりあげるための大切なポイントをユーモアを交えて教えていただいたので。もっと時間があるとさらに詳しく学ぶことができたと思う。

あまりよくない 1

- ・ 正直言ってあまり新しいものを得たという実感を味わうことができませんでした。タイトルに総合と入れたならもう少し総合についての具体的な話も聞きたかったと思いま

す。低学力、文科省に関する話も今ひとつうわべだけのよう感じました。あと時間は守りましょう。